Questions de Partenariats



Communiqué aux partenaires des IRSC

Message du VP

Dr Ian Graham, Vice-président Portefeuille de l'application des connaissances Instituts de recherche en santé du Canada Les partenaires jouent un rôle clé dans l'application des connaissances, en s'assurant que les connaissances issues de la recherche en santé sont utilisées de façon appropriée et systématique pour améliorer la santé et renforcer le système de soins de santé. C'est pourquoi la Direction des partenariats fait

maintenant partie du Portefeuille de l'application des connaissances depuis la réorganisation des IRSC qui a eu lieu l'automne dernier. Ma vision pour le Portefeuille est la suivante : faire en sorte que les IRSC continuent d'être reconnus en tant que chef de file mondial pour favoriser le passage des connaissances à la pratique, ce qui inclut toutes les étapes entre la création de nouvelles connaissances et leur application ainsi que l'évaluation pour vérifier leur incidence sur la société. Pour ce faire, il faut financer les recherche sur l'application des connaissances ainsi que les activités dans ce domaine, favoriser et gérer les partenariats qui peuvent accélérer l'AC, et concevoir des politiques, des cadres et des outils de mesure, d'analyse et d'évaluation pour faire le bilan des résultats et des retombées de la recherche en santé.

J'ai hâte de travailler avec nos nombreux partenaires, car c'est ensemble que nous réaliserons cette vision.

Prix du partenariat des IRSC 2006

Le Dr John L. Mann de DaimlerChrysler Canada inc. et la Dre Anne W. Snowdon de l'Université de Windsor ont reçu le Prix du partenariat des IRSC pour 2006 lors de la cérémonie annuelle de remise des prix des IRSC « Un hommage à l'excellence dans la recherche en santé au Canada » tenue en novembre 2006, pour leur travail novateur sur l'utilisation des systèmes de sécurité pour les enfants à bord des véhicules.

Le Prix du partenariat des IRSC reconnaît les partenariats entre les organisations qui constituent des exemples d'excellence en réunissant des milieux de recherche en santé pour créer des approches novatrices en recherche, élaborer des programmes de recherche qui répondent aux besoins des Canadiens en matière de santé et accélérer l'application des connaissances au profit de la population canadienne.

DaimlerChrysler Canada a fourni du financement ainsi qu'une équipe d'experts spécialisés dans la conception de systèmes de sécurité, les stratégies d'évitement des collisions et la réglementation gouvernementale. Les chercheurs en santé au sein de l'équipe, sous la conduite de la Dre Anne Snowdon, ont mis à contribution leur expertise de la recherche sur la famille et la santé des populations. DaimlerChrysler Canada et la Dre Snowdon ont reçu ce prix pour leur détermination à améliorer la sécurité des familles et des enfants canadiens. Il ne faut pas passer sous silence la générosité de l'entreprise qui a mobilisé du personnel et des ressources et consacré du temps à la réalisation de ces travaux de recherche. Pour plus de renseignements, consultez le site : http://www.cihr-irsc.gc.ca/f/32710.html.

Mises en candidature pour le Prix du partenariat des IRSC 2007

La Direction des partenariats accepte maintenant les mises en candidature pour le Prix du partenariat des IRSC 2007. Les lauréats seront reconnus officiellement au moment de la cérémonie annuelle « Un hommage à l'excellence dans la recherche en santé au Canada » qui aura lieu le 21 novembre 2007 à Ottawa. La date limite pour soumettre une candidature est le 31 mai 2007. Consultez le lien suivant pour obtenir plus de renseignements à ce sujet : http://www.cihr-irsc.gc.ca/f/27367.html. (Voir la documentation jointe.)

Recrutement de membres pour les CCI

Les IRSC renouvellent la composition de leurs 13 conseils consultatifs d'institut (CCI) et vous invitent à présenter votre candidature ou à encourager d'excellents candidats à poser la leur. Nous sommes à la recherche d'environ 40 nouveaux membres qui rempliront un mandat de trois ans à partir du 1^{er} septembre 2007.

La clé du succès pour les CCI est la diversité des expertises et de l'expérience. Les membres du CCI se rencontrent au moins deux fois par année pour conseiller leur institut sur les priorités de la recherche en santé. Ils examinent les meilleures façons d'élaborer et de mettre en oeuvre des stratégies de recherche en santé qui sont conformes aux priorités de recherche et de veiller à ce que les nouvelles connaissances se traduisent rapidement en bienfaits pour la santé.

Les candidatures peuvent être soumises en ligne jusqu'au 30 mars 2007; il faut aller à l'adresse suivante :

http://www.cihr-irsc.gc.ca/f/18156.html et cliquer sur le lien « Comment poser sa candidature pour devenir membre d'un CCI ».

Composition des CCI

Les conseils consultatifs d'institut sont composés de 16 personnes du Canada ou de l'étranger, qui représentent la plus grande diversité possible pour ce qui est des domaines suivants :

Expertise en recherche
En ce qui concerne l'ensemble des domaines de la recherche, de l'éthique et de l'application des connaissances des instituts; l'ensemble de la recherche biomédicale et clinique, et de la recherche portant sur les systèmes de santé et les services de santé; la santé des populations, les dimensions sociétales et culturelles de la santé, et les répercussions environnementales sur la santé.

Secteurs communautaires
Organismes de santé bénévoles,
organismes régionaux, provinciaux et
fédéraux, entreprises, professionnels de
la santé, bénéficiaires, responsables des
politiques.

Expertise supplémentaire
Connaissance du secteur des soins de santé, de l'utilisation des soins de santé et des questions de recherche en santé, expérience dans l'élaboration des politiques de santé et de celles qui y sont liées, expérience dans la planification stratégique dans le domaine de la santé, le droit de la santé, la formation/éducation et les communications.

Données démographiques Représentation à l'échelle provinciale/régionale/internationale, sexe, préférence linguistique, étape de la carrière et base de recherche institutionnelle.

Dates à retenir

- Conférence du 10^e anniversaire des Community-Campus Partnerships for Health qui se tiendra du 11 au 14 avril 2007 à Toronto. Pour plus d'information, consultez le site http://www.ccph.info/.
- •Réunion nationale des IRSC sur l'application des connaissances Automne 2007 (date à déterminer).

Demande de financement pour des ateliers ou des colloques

Le saviez-vous? La Direction des partenariats fournit une aide financière partielle pour des ateliers et colloques scientifiques qui contribuent à la réalisation du mandat et des objectifs stratégiques des IRSC au moyen de partenariats innovateurs. De tels événements peuvent mener à l'établissement de réseaux avec divers intervenants, à l'élaboration de nouveaux partenariats qui favoriseront la recherche en santé au Canada; et/ou à la formation des intervenants sur les pratiques exemplaires en matière de partenariats.

La Direction des partenariats accordera un financement allant de 5 000 \$ à 10 000 \$ selon la portée et la nature de l'activité. Les demandes peuvent être présentées à n'importe quel moment. Consultez le site suivant : http://www.cihr-irsc.gc.ca/f/33349.html pour connaître les détails sur la présentation d'une demande ainsi que les critères d'admissibilité et d'évaluation.

Nouvelles sur la recherche

La création d'un comité unique chargé de rendre compte de toutes les décisions relatives à la recherche aux IRSC et de recommander l'attribution du budget de subventions et de bourses constituait une des importantes orientations proposées par le Comité d'examen international.

Le conseil d'administration des IRSC a approuvé cette recommandation. Il a créé le Comité de la recherche et de l'application des connaissances (CRAC) qui sera responsable de toutes les décisions relatives à la recherche et à l'application des connaissances des IRSC conformément à la Loi sur les IRSC et aux grandes orientations stratégiques établies par le conseil d'administration. Ce comité assume désormais les responsabilités combinées du Comité permanent de surveillance des concours de subventions et bourses (CPSCSB) du conseil d'administration et du Comité de planification et des priorités de recherche (CPPR) qui ont fusionné.

Nouvelles de l'Institut

•Les IRSC souhaitent la bienvenue à la Dre Jane Aubin qui est la nouvelle directrice scientifique de l'Institut de l'appareil locomoteur et de l'arthrite (IALA des IRSC) depuis le 1^{er} janvier 2007. La Dre Aubin est professeure de génétique moléculaire et médicale à la Faculté de médecine de l'Université de Toronto, où elle dirige le programme sur les os au Centre pour la modélisation de la maladie humaine. Elle était la directrice scientifique et PDG du Réseau canadien de l'arthrite des Centres d'excellence, un consortium national de recherche sans but lucratif. Consultez le site suivant pour obtenir plus d'information à ce

http://www.irsc.gc.ca/f/32716.html.

• À la fin de décembre 2007, la Dre Miriam Stewart terminera son mandat à titre de première directrice scientifique de l'Institut de la santé des femmes et des hommes des IRSC (ISFH des IRSC). Sous la direction de la Dre Stewart, l'Institut a exercé un leadership en application des connaissances et aussi dans la clarification des objectifs et des priorités de recherche dans ce champ d'étude important et longtemps négligé. Vous pouvez lire le message de la Dre Stewart concernant la transition à l'ISFH sur le site suivant: http://www.cihrirsc.gc.ca/f/33394.html.

Partenariats des IRSC

Consultez notre site Web pour :

- en savoir plus sur les possibilités de partenariat
- trouver des publications et des ressources utiles
- savoir comment communiquer avec nous

http://www.cihr-irsc.gc.ca/f/27335.html